

Organizaciones celebran un nuevo Día Nacional de la Reutilización con llamado a la colaboración para impulsar el reúso en Chile

Los esfuerzos para desarrollar iniciativas de reutilización dejó de ser una acción aislada para convertirse en una práctica que avanza con fuerza en Chile gracias al trabajo colaborativo. Así lo han demostrado diversas organizaciones reunidas en el marco del Día Nacional de la Reutilización este 30 de mayo, donde quedó en evidencia una tendencia que cruza sectores y territorios: el reúso en el país se está consolidando a través de alianzas que articulan capacidades, conocimientos y propósitos compartidos.

En una nueva conmemoración, más de 100 representantes del sector público, empresas, emprendimientos y organizaciones de la sociedad civil, se reunieron en el Mercado Urbano Tobalaba (MUT), para profundizar sobre las oportunidades del país para el desarrollo de un trabajo multisectorial que promueva el reúso. Al respecto, el subsecretario del Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, aseguró que “contar con un Día de la Reutilización nos permite generar mayor conciencia sobre la importancia de avanzar en esta materia, así como también de formalizarla. Por lo tanto, sería una muy buena noticia para el país. El compromiso es seguir avanzando y lograr que este día se multiplique y consolide año a año”.

Anuncio Patrocinado



En el panel “Hacer alianzas se reúsa: casos de éxito” que se desarrolló durante el evento y que fue moderado por el periodista Daniel Silva y Pablo Badenier, exministro del Medio Ambiente y cofundador de País Circular, se presentaron cuatro alianzas formadas para

Organizaciones celebran un nuevo Día Nacional de la Reutilización con llamado a la colaboración para impulsar el reúso en Chile

crear iniciativas de reutilización en ámbitos como la tecnología, botellas retornables para bebidas, revalorización de alimentos y circularidad textil.

Uno de estos proyectos colaborativos, es impulsado por Coca-Cola Chile, Coca-Cola Andina y el emprendimiento universitario Redciclach, que da vida a RetornApp, una plataforma digital que permite virtualizar las botellas retornables mediante la recolección de estos envases directamente desde los hogares, en puntos de venta o en espacios públicos. “Esta es una innovación creada en Chile para seguir acercando y facilitando la retornabilidad a las personas. Estos envases han estado en nuestro país por ocho décadas y se han transformado en una alternativa más económica para el bolsillo de las familias y también, más sustentable. Creemos en el poder de esta alianza junto a este emprendimiento 100% nacional para que las botellas retornables estén cada vez más cerca de la ciudadanía”, afirmó Paola Calorio, directora de Asuntos Públicos y Sustentabilidad de Coca-Cola Chile, Bolivia y Paraguay.



WAWM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

En el ámbito tecnológico, la colaboración entre Entel y la empresa de reciclaje, Midas Chile, ha permitido recuperar más de 20 mil dispositivos electrónicos, reacondicionarlos y entregarlos a comunidades educativas, integrando reúso y acceso digital. Mientras que en la comuna de La Pintana, la Fundación Gastronomía Social junto al municipio han desarrollado el proyecto Minga, que transforma alimentos descartados de ferias libres en preparaciones

Organizaciones celebran un nuevo Día Nacional de la Reutilización con llamado a la colaboración para impulsar el reúso en Chile

nutritivas para la comunidad. “La reutilización es muy importante, no solo en Chile, sino en el mundo entero. También lo es la colaboración entre el mundo privado y el mundo público. Creo que eso es lo más relevante, porque es lo que impulsa estas señales concretas de cuidado por nuestro planeta”, explicó la alcaldesa Claudia Pizarro.

En paralelo, el sector del retail y la moda también se ha articulado en torno a esta tendencia. La alianza entre Paris y Franca Estudio están promoviendo la reutilización textil, la reparación de prendas y la educación en torno al consumo responsable, ofreciendo nuevas formas de relacionarse con la ropa y reduciendo el impacto ambiental del rubro.

Según datos del Comité Consultivo por la Reutilización que lidera País Circular, hoy existe una red activa y en expansión de proyectos que operan bajo un modelo colaborativo. El desafío ahora es escalar estas alianzas, fortalecer su impacto y proyectarlas como parte estructural de la economía circular en Chile. “El gran valor de este día es que nos permite reconocer lo que ya está ocurriendo: las alianzas están empujando el reúso en todos los niveles. Desde el diseño de productos hasta las políticas públicas. Lo que antes era marginal, hoy se convierte en tendencia”, comentó el exministro, Pablo Badenier,

Además de ser una efeméride reconocida a nivel nacional, el 30 de mayo se consolida como el Día Nacional de la Reutilización y como una plataforma de articulación multisectorial, que impulsa una transformación cultural en torno al uso responsable de los recursos.

El encuentro fue convocado por el Ministerio del Medio Ambiente, Asipla, Loopin, Unibag, MUT, Territoria, Plastic Oceans, El Mercurio Innovación, País Circular, Quinta Trends, ReSimple, Walmart Chile, AB Chile, Refil, Franca, Pacto Chileno por los Plásticos, ARNEC, Coca-Cola Chile, The Ropantic Show, Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC), Corfo, Pronto Copec y Esmax. .

y tú, ¿qué opinas?